
致立法會： 

林璟陶發言稿 (5 月 16 日) 

 

關於 2017 年行政長官普選方案的意見 

 
    香港中華文化總會全體同仁堅決支持特區政府根據基本法規定及人大常委

會 8.31 決定公佈的 2017 年行政長官普選方案。我們認為，方案體現了國家利

益和香港利益的統一，符合「一國兩制」方針的要求，合情合理並合乎香港實

際，是一個能夠令香港選民在 2017 年實現一人一票普選行政長官的切實可行的

最好方案。 

     2017 年普選行政長官，是香港的一件大事，更是國家的大事。香港是中國

的一個地方行政區，因此，只有愛國者治港，才能全面準確地理解和貫徹「一

國兩制」方針，尊重和維護基本法權威，落實基本法關於行政長官要對中央負

責的規定，確保國家的安全、利益和發展。 

    方案提出的政改提名程序符合公平公正的民主原則。提名委員會是基本法

45 條所規定的程序， 1200 人的提委會，由四大界別組成，卻涵蓋社會各界別，

具有廣泛的代表性，是社會縮影。即是說，由提委會提名的行政長官候選人，

體現了各界民意。民主發展要循序漸進，相比 1200 人選委會，普選明顯是一個

重大進步。只有實現了一人一票普選這個前提，才有可能推動選舉方案的不斷

改善和優化。如果政改被推倒，普選大門關上，重啟不知何時。政制原地踏步，

更會拖累 2020 年立法會的普選方案，直接影響到政制、經濟、民生發展。我們

應到看到方案不通過的所產生的嚴重後果。    

一人一票普選是大部分香港人的心願，民意也彰顯了市民的這一強烈要

求。普選是嚴肅、重大的憲制行為，中央多次強調，8.31 決定不會改變，因此，

爭取民主的人士要正視這個現實，聽取社會多數人意見，特別是泛民議員應有

遠大的眼光及胸襟，不應號稱爭取民主，行動卻阻礙民主發展。希望看到泛民

議員的回心轉意，支持通過方案，才合乎君子之道。 

只要權衡利害得失，智者不難作出抉擇。我們強烈呼籲立法會全體議員順

應民意通過方案，成全 500 萬合資格選民行使一人一票普選行政長官的美事，

使香港民主政制發展向前邁出一大步。 

世界上沒有十全十美的選舉制度，我們追求比 2012 年更進步、更民主的選

舉制度。香港要普選，我們要普選！希望 2017 年普選一定得！ 

多謝！ 
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